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Die Reichstagswahl 2006




Eine Zäsur in der schwedischen Parteiengeschichte





Jochem, Sven





Bei der Reichstagswahl in Schweden am 17. September 2006 wurde trotz günstiger ökonomischer Rahmendaten die sozialdemokratische Minderheitsregierung unter Ministerpräsident Göran Persson abgewählt. Unter Vorsitz des konservativen Regierungschefs Fredrik Reinfeldt führt seither eine bürgerliche Vierparteienkoalition die Amtsgeschäfte. In diesem Beitrag wird sowohl der Wahlkampf als auch das Wahlergebnis analysiert. Es wird die These vertreten, dass eine historische Zäsur in der schwedischen Parteiengeschichte festzustellen ist. Eine Mehrheitsregierung markiert das Ende programmatischer Differenzen im bürgerlichen Lager. Ferner wird argumentiert, dass die neue Regierung kaum einen Generalangriff auf das schwedische Modell unternehmen wird. Kleine, aber zentrale Weichenstellungen werden den schwedischen Wohlfahrtsstaat jedoch weiter an kontinentaleuropäische Wohlfahrtsstaaten annähern. 
Sweden is the social democratic model in Europe. Despite good economic conditions, the social democratic minority government under the leadership of Göran Persson lost the election on 17th September 2006. Since then, a four party coalition headed by the conservative Prime Minister Fredrik Reinfeldt is governing Sweden. In this contribution the electoral campaign as well as the electoral result is analysed. It will be shown that there occurred a paradigm shift in Swedish party history. A majority government has managed to overcome the programmatic differences in the bourgeois camp. It is further argued that the new government will hardly change the Swedish model at once. However, small but decisive reform steps will alter the contours of the Swedish welfare state and will make it more similar to welfare states in Continental Europe. 
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